
 
MEMÓRIA DA 57ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA  
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                 Dia: 29 de maio de 2002. 
                 Horário: 08:30horas 
                 Local: SESA 
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Coordenador: Ana Lúcia Luna Carvalho 1 
Relatoria: Célia Maria Perracini de Azevedo 2 
 3 
Iniciou-se a 57ª reunião Ordinária com a  aprovação da memória da reunião anterior. Foi 4 
solicitado que a memória seja mais explicada. Feita a leitura, foram feitas as seguintes 5 
alterações:  Linha 4;  faltou o nome da relatora ( Célia Maria Perracini Azevedo);linha 28 6 
seguiu-se  em vez de sugeriu-se, linha 29: surgindo em vez de sugerindo; linha 29 e 30, 7 
completar: quanto ao internamento de adolescentes foi encaminhado este assunto para 8 
posterior discussão na subcomissão  sobre atendimento de crianças e adolescentes. 9 
Passou-se aos informes que a coordenadora da CESM, Ana Lúcia trouxe sobre a reunião do 10 
CES do mês passado, Sobre o evento dos delegados da 3ª Conferência  Nacional  de Saúde 11 
Mental, foi sugerido que fosse feito relatório escrito para CES. Marino, representante  do 12 
FOPS, sugeriu que a Secretaria Executiva do CES solicite  relatório dos delegados do 13 
interior. Ana Lúcia disse que no CES não há programação orçamentária deste evento , 14 
Marino ressaltou que foi aprovada  a programação no ano passado . A coordenadora 15 
informou que foi marcada reunião sobre as pessoas encaminhadas do complexo Médico 16 
Penal para os hospitais, com representantes da SESA. SMS de Curitiba, Secretaria da 17 
Justiça e IASP, para o dia 5 de junho às 14 horas na SESA. O representante da Fehospar, 18 
Jair, comentou que dois internados dos que foram encaminhados do Complexo Médico 19 
Penal já fugiram  do hospital. Oswaldino passou informações sobre a Semana Estadual de 20 
Prevenção ao Abuso de Álcool e outras drogas, a ser comemorado  de 24 a 28 de junho de 21 
2002. Em Curitiba serão realizadas atividades nas ruas da Cidadania. A abertura será no 22 
Plenarinho da Câmara dos Deputados. No dia 26,haverá teleconfêrencia. Oswaldino levará 23 
os convites para Secretaria do CES encaminhar aos participantes da CESM. Quanto ao 24 
Conselho Local do Hospital Colônia Adauto Botelho, Ana Lúcia  informou que na reunião do 25 
CES foi esclarecido que Conselho Local é destinado a uma determinada região. Jacqueline, 26 
representante do SindSaúde afirmou que a conscientização do usuário  e sua participação 27 
são necessárias e não vê impedimento algum   para instalar Conselho Local no HCAB . 28 
Marino  lastimou estar acontecendo neste hospital o mesmo que tem ocorrido no Hospital 29 
de clínicas, onde há resistência  para concretizar a implantação do referido Conselho. Ana 30 
Lúcia propôs  que se faça ofício solicitando parecer legal sobre esta situação e ficou a cargo 31 
da subcomissão do HCAB a elaboração do ofício à assessoria jurídica.  Quanto às portarias, 32 
assunto pautado, Célia, representante da SESA, informou sobre  a saída do Coordenador 33 
Wirmond  e distribuiu cópias do  relatório sobre  o Programa Saber Viver e das portarias 34 
305,816 e 817, conforme havia sido combinado com Wirmond na reunião passada. No 35 
encontro de Residências Terapêuticas que haverá, o coordenador de Saúde Mental 36 
do Ministério da saúde esclarecerá pontos das portarias. A representante da 1ª 37 
regional de Saúde, Marlene , informou que ficou surpresa com a notícia dada pela Diretora 38 
de Sistemas de Saúde , Márcia Huçulak na reunião que houve na regional com os 39 
Secretários Municipais de Saúde.  A Secretaria Municipal de Saúde de Matinhos havia  se 40 
preparado para implantar o Ambulatório de Saúde Mental, tendo já preparado local. No 41 
entanto, a Diretora Márcia disse que com as  novas portarias não é mais possível implantar 42 
ambulatórios e apenas CAPS e que o processo nesta regional estava todo errado, a 43 
Coordenadora Regional de Saúde Mental não soube informar e o local de Matinhos não é 44 
apropriado para CAPS. Com isso , Marlene disse que ficou em situação difícil perante os 45 
municípios . Neste momento surgiram dúvidas e questionamentos na Comissão sobre a 46 
implantação   de CAPS como substituto a Ambulatório. Está agendada uma reunião da 1ª 47 
Regional com a DSS para o dia 4 de junho de 2002. Marlene também expôs a sua situação 48 
de não ter mais participado na CESM por ser proibida pelo   Diretor da Regional de Saúde. 49 
Solicitou também a interferência da CESM nesta situação. Contou que houve uma conversa 50 
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deste Diretor e o Coordenador de Saúde  Mental Wirmond e que foi comentado que  a sua 51 
presença não era importante. Célia explicou que o Coordenador havia falado que a 52 
presença de convidados na CESM não é obrigatória nem imprescindível. Estas situações são 53 
mais de  ordem interna e devem ser tratadas na própria SESA. Marlene ressaltou que para 54 
evitar mal entendido  como da outra vez, não estava fazendo críticas a ninguém  da SESA, 55 
mas compartilhando o seu descontentamento nestas situações. Elza, representante do 56 
HCAB disse que a 1ª R.S. deve  ter agenda permanente na pauta da CESM e sugeriu que 57 
esta regional continue participando das reuniões. Jaqueline-Sindsaúde, disse que as 58 
pessoas têm liberdade de participar nas reuniões. Ana Lúcia, Coordenadora sugeriu que a 59 
SESA convide  todas as Regionais de Saúde para a CESM. Jair sugeriu que elas passem  60 
informações sobre o andamento da Saúde Mental em sua Região. Célia comentou sobre a 61 
proposta da 3ª Conferência Estadual de Saúde Mental, que os conselhos municipais criem 62 
comissões de Saúde Mental e da importância das discussões a nível local. Elza sugeriu que 63 
seja feito convite através do CES aos municípios que estão em andamento ou que precisam 64 
de ajuda como no caso de Guaraniaçu para que a CESM possa ajudá-los. Jaqueline  65 
afirmou que a CESM tem a obrigação de esclarecer a todos  e de colocar à tona  a sua 66 
função de controle social. A CESM solicitou que na próxima reunião a SESA preste 67 
esclarecimentos sobre as portarias e o programa Saber Viver. A coordenadora Ana Lúcia 68 
informou que a CESM recebeu processo de solicitação de implantação de um NAPS no 69 
Hospital Psiquiátrico  Franco da Rocha. Foi composta uma subcomissão para avaliar, 70 
sugerir encaminhamento e elaborar parecer sobre o processo. Quanto às subcomissões: a) 71 
Dependências Químicas: solicitou relatório das ações em prevenção e tratamento  de 72 
dependências químicas efetuadas pela SESA, também dados disponíveis na Secretaria 73 
acerca dos serviços já existentes. Solicitou, se possível a presença do Coordenador 74 
Estadual do Programa Nacional de atenção Comunitária Integrada a Usuários de Álcool e 75 
outras drogas  (port. 816/M.S)  e do coordenador Estadual de Saúde Mental para 76 
esclarecimentos e coletas de dados para que esta  subcomissão possa dar início aos seus 77 
trabalhos. B) Criança e Adolescente: definiu data das reuniões: 08:30 horas nas  últimas 78 
4ª feiras do mês, coordenação da subcomissão a definir na próxima reunião, solicitação de 79 
resposta da coordenação de Saúde Mental sobre a inclusão da proposta da subcomissão no 80 
Programa saber Viver e se foi encaminhada para os municípios conforme aprovado no 81 
CES/PR,  proposta de plano de ação ao atendimento à Criança e adolescente, a partir do 82 
documento feito pela subcomissão, envolvendo a Promotoria  da Infância e Juventude, 83 
Juizado de menores, IASP, Secretaria da Criança e Assuntos  da Família, CEDCA. C) HCAB: 84 
houve uma reunião com a Diretora de Sistemas de Saúde Márcia, onde foram discutidos 85 
aspectos sobre  residências  terapêuticas e parceria com AAG. Foi feita visita ao Hospital 86 
São Roque, local sugerido para residência terapêutica. D) Lares Abrigados: as reuniões 87 
serão sempre antes das reuniões da CESM. De acordo com o ofício do Comitê de Ética, 88 
estão,  preenchendo os dados do questionário. Ana Lúcia solicitou que HCAB localize o dia 89 
de entrega dos documentos aplicados indevidamente. Discussão sobre recursos financeiros 90 
e parceria com AAG. No encerramento da reunião, ficou agendada reunião da subcomissão 91 
sobre processo do Hospital Franco da Rocha para o dia 4 de junho, às 08:30 horas na 92 
SESA. 93 
Pauta para 58ª Reunião da Comissão Estadual de Saúde Mental 94 
Horário: 08:30 horas - Local: Auditório SESA 95 
- Aprovação da memória da 57 ª Reunião 96 
- Portarias referentes a Saúde Mental 97 
- Programa Saber Viver 98 
- Processo Hospital Franco Rocha 99 
- 1ª Regional de Saúde 100 


